

# MONTBELIARD

en images

**Créations Perrin** Le numéro un mondial du bracelet-montre a sa manufacture sur le site de Technoland 2

## La perfection comme art de vivre

ILS SONT UNE vingtaine dans cet atelier discret, dédié au très haut de gamme. Une vingtaine dans un atelier spacieux, niché au plus haut de Technoland 2, la nouvelle zone d'activité de Brognard-Allenjoie. Sur la façade de cette manufacture, on peut lire dans une calligraphie à la fois classique et très élégante : **Créations Perrin**.

Une vingtaine de salariés, majoritairement des femmes, travaille depuis quelques mois à peine dans cette manufacture nouvelle. Ils façonnent des pochettes, portefeuilles, porte-cartes et autres porte-monnaie pour les maisons les plus prestigieuses du secteur de la maroquinerie de luxe. Les noms des clients ne se livrent pas. Cela fait partie des us et coutumes dans la branche. Ces salariés sont les nouveaux venus dans la filière luxe dans le Pays de Montbéliard. Ils en sont passés tous par une longue phase de reconversion et de formation professionnelle.

L'aventure démarre, il y a près de deux ans. Président du prestigieux groupe Schweizer & Schöepf en Suisse et de **Créations Perrin** (notre encadré), considéré comme le numéro un mondial du bracelet-montre de luxe, Ange Alez Martin, président, est en quête d'une nouvelle implantation susceptible de réaliser des accessoires en petite série dans la maroquinerie de luxe.

Suite à un contact avec les élus et services de Pays de Montbéliard Agglomération (PMA), avec Gérard Bailly en particulier en charge



■ Dans le nouvel atelier de **Créations Perrin** à Technoland, les pochettes, portefeuilles et autres porte-monnaie doivent être parfaits sous toutes les coutures.

alors du développement économique, le projet commence à prendre forme. Le Pays de Montbéliard a des atouts dans le domaine de la formation aux métiers de la maroquinerie avec l'école Boudard, qui jouit d'une bonne réputation dans le secteur d'activité.

Après de longues négociations, un accord est trouvé en 2013. Ange Alez Martin

est prêt à créer en partant quasiment d'une feuille blanche, une nouvelle manufacture spécialisée dans la fabrication d'accessoires réalisés dans les cuirs les plus nobles.

L'expérience faite, qui entraîne des investissements conséquents, n'est pas sans risque. Ange Alez Martin les a pesés, fort de sa longue expérience dans le secteur

d'activité.

La première formation longue démarre en mai 2013 avec une douzaine de personnes dans des locaux provisoires mis à disposition par PMA sur le site de la Roche à Bart. Un deuxième groupe de douze personnes suit six mois plus tard le même cursus. « C'est beaucoup et c'est peu » commente Ange Alez Martin. C'est en effet beaucoup compte tenu du coût de ces formations très qualifiantes. C'est peu si l'on ajoute qu'il faut deux à trois ans pour qu'un artisan maroquinier ait acquis une certaine expérience et aisance dans le métier.

Les premiers essais en réel sont réalisés dans les nouveaux locaux de Technoland

2 au printemps 2014 sous le regard attentif de Fernand de Oliveira, responsable de l'atelier. Les résultats obtenus ne donnent pas entière satisfaction à Ange Alez Martin, qui exige un nouveau de qualité absolue.

Contrôlé dans les plus infimes détails, chacun des accessoires, qui sort de l'atelier, doit être parfait sous toutes ses coutures. Des compléments de formation et des modifications dans les organisations sont encore apportés.

**Créations Perrin** est depuis quelques mois opérationnel. La manufacture comptera une cinquantaine de personnes à moyen terme.

**Jacques BALTHAZARD**



■ Le site d'Orchamps-Vennes dans le Haut-Doubs est spécialisé dans la fabrication de bracelets-montres quasi uniques au monde ou en très petites séries (moins de quinze).

Photos ER-LE PAYS

### Le groupe **Créations Perrin**

► Ange Alez Martin acquiert, en février 2012, après avoir été directeur général depuis mai 2000, une manufacture dont la notoriété est associée à celle de Jean-Claude Perrin, maître mondial du bracelet-montre. **Créations Perrin** a un pied en Suisse avec une manufacture à La Chaux-de-Fonds et un autre pied en France à Orchamps-Vennes (Doubs). Une quarantaine d'artisans maroquiniers ainsi qu'une équipe de prototypistes qui conçoivent et développent les nouveaux produits y travaillent. Spécialisée dans les prototypes et très petites séries (moins de 15 unités), Orchamps-Vennes dispose des laboratoires et matériels qui permettent de contrôler tout ce qui entre et sort de l'entreprise. Le groupe compte une autre manufacture implantée en terre picarde à Tergnier (Aisne) qui travaille sur des séries moyennes (300 unités en moyenne).